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Homélie du 17 décembre 2023   3ème Dimanche de l’AVENT 
 
 

« Frères, Soyez toujours dans la Joie ! » 
 

« L’Appel à la joie » caractérise le Temps de l’Avènement, et en ce 3ème 

dimanche de « l’Attente » cet appel retentit avec encore plus de vigueur par 

l’Apôtre « Frères, Soyez toujours dans la Joie ! ». 

Mais comment être « Toujours dans la Joie » alors que nous sommes en 

marche, impuissants, dans les déserts d’un monde confronté à tant de 

violences et de souffrances ? 
 

Le chemin nous est désigné par Jean Le Baptiste, qui, d’une certaine 

manière, paraît aujourd’hui encore au cœur de nos déserts et nous interpelle : 

« Au milieu de vous se tient quelqu’un que vous ne connaissez pas ». 

Jean inaugure ainsi, en quelque sorte, la « Nouvelle prophétie 

chrétienne » qui ne consiste pas à annoncer « un salut futur ». Bien au 

contraire cette nouvelle prophétie nous révèle une « présence cachée », « La 

présence du Christ » qui se tient au milieu de nous dans le monde et dans 

l'histoire, aujourd’hui. 

Telle est la « Bienheureuse Espérance » qui doit nous habiter. Telle est 

« La Joie » à laquelle nous devons nous ouvrir et qui doit animer nos 

existences et notre manière de vivre les uns avec les autres : « IL est là Celui 

que nous attendons ! » 
 

Pour cela Jean Le Baptiste nous enjoint à enlever le voile de nos yeux qui 

nous empêche de discerner la présence de Celui qui, comme caché, est 

pourtant bien Là : « Redressez les chemins du Seigneur ». 

Bien chers frères et sœurs, parce que le Seigneur est là, en toi, en nous, 

en tous, réellement présent, « LUI qui est notre Joie » nous ne pouvons pas 

vivre entre nous comme s’IL n’était pas là ! 

Nous sommes appelés à « Croire en Celui qui se tient au milieu de 

nous » et non pas à croire dans les tribulations et les sources de souffrance ou 

de peur par lesquelles nous sommes agressés. Je me permets de nous reposer 

cette question qui doit nous secouer : « Le Fils de l’homme, quand il viendra, 

trouvera-t-il la foi sur la terre ?»  

Oui ! nous sommes appelés à nous décentrer de nous-même et à mettre 

le Christ, le Prince de la Paix, au centre de nos vies, de nos journées, de nos 

échanges et de nos priorités. 



2 
 

2 
 

Nous ne le pouvons qu’en nous mettant à l’école du Service du Seigneur 

et de nos frères sous la conduite de l’évangile, de la parole de Dieu, par 

laquelle nous devons nous laisser façonner inlassablement et fidèlement. 

C’est ce que Jean Le baptiste a vécu. Il s’est mis à l’école de l’Humilité 

jusqu’à vivre une pauvreté radicale. Ces paroles en témoignent : « c’est lui qui 

vient derrière moi, et je ne suis pas digne de délier la courroie de sa 

sandale ». 

Par sa personne, sa prédication, et sa manière d’être au monde, Jean ne 

cesse de « Secouer » chaque génération de la terrible distraction et de 

l'aveuglement qui l'empêche de reconnaître et de « voir et reconnaître » Celui 

qui EST « la lumière du monde ». 

Telle doit être le témoignage que nous devons rendre au Christ, tel Jean 

Le Baptiste, en précurseur, au milieu de notre monde. Bien sûr, chacun selon 

nos vocations propres. Et je le précise ! Non pas en donneur de leçons ou en 

moralisateurs tels des scribes et des pharisiens, mais en précurseur du 

Sauveur ! 
 

Il est là Celui « qui se tient au milieu de nous » qui vient, comme le 

souligne Isaïe, pour « porter la nouvelle aux pauvres, panser les cœurs 

meurtris, annoncer aux captifs la libération et aux prisonniers la délivrance, 

proclamer une année de grâce de la part de Yahvé ». 
 

Alors, « Comme la terre fait éclore son germe, et le jardin, germer ses 

semences, le Seigneur Dieu fera germer la justice et la louange devant toutes 

les nations. »  

AMEN. 

Père Eric P † 

 
 

 


